Entre Gratitud y Religión: Variables que las conectan

Reynaldo Alarcón

Sociedad Peruana de Psicología Positiva

Resumen

El presente estudio indaga si entre gratitud y actitudes hacia la religión existen variables que las conectan. La muestra estuvo integrada por 412 participantes, 202 hombres y 210 mujeres, con edades que variaban entre 20 a 69 años de edad. La gratitud fue medida por la Escala de Gratitud (18 EG) desarrollada por el presente autor; así como la Escala de Actitudes hacia la Religión Católica (EARC), cada una con valores psicométricos adecuados de confiabilidad y validez. Respecto al problema central, hemos encontrado que entre gratitud y actitudes hacia la religión existe una correlación de Pearson significativa (r= .133, p< .01, bilateral). Las correlaciones entre ítems de las escalas EARC y 18 EG, han generado 44 pares de correlaciones con niveles de probabilidad al 0.01. Se discuten los resultados, atribuyéndolos a que la gratitud y el sentimiento religioso aparecen reunidos como potenciales humanos que corresponden a una misma familia, Peterson &Seligman reunieron estas fortalezas bajo el mismo rubro de la virtud de Trascendencia. Se comentan los resultados obtenidos.

Palabras clave: Actitud, religión, gratitud, variables que las conectan.

Correo:sociedad@psicologiapositivaperu.org